

# LA PATRIA

DIARIO DE LA MAÑANA

Año 3o Serie 2a

Quito, (Ecuador) Domingo 3 de Julio de 1944

Núm. 680

## Gran Hotel de Francia

Está situado en la hermosa plaza Sucre (Santo Domingo), a la entrada de dentro de la ciudad Cuenta con un local a propósito y presta toda comodidad, teniendo la higiene necesaria. El servicio es de lo mejor, pues ha sido re-ervado por completo; y se ofrece al público esmero y prontitud.

Posee piezas elegantes de diversos precios (pero siempre módicos) hay baños de chorro y ducha.  
GRAN RESTAURANT.—Prepáranse comidas a la americana y europea, y también banquetes previo aviso anticipado. Se admiten pensionistas y se sirve la carta.

El establecimiento tiene billar y un surtido selecto de licores vinos importados directa y exclusivamente para la casa. Especialidad en vinos legítimos franceses. Alumbrado de luz eléctrica.

Se habla español, inglés, francés y alemán.—Teléfono No 79.  
Quito, 8 de Agosto de 1903. El propietario, Adolfo KEESCH. 1 año

### AVISO

A los comerciantes de Quito.—The Guayaquil and Quito Railway Company, habiendo perfeccionado el servicio de carritos entre Guamate y la Capital, desea llamar la atención del comercio, al hecho que ahora es posible dar satisfacción en la entrega de mercancías de Guayaquil. Se notará que el precio de flete de Guayaquil a Quito está cuatro sucres el quintal. Pero si se hacen mandar los bultos solamente a los comisionistas de Guamate para remandarlos de Guamate a Quito, el flete será aumentado muchísimo. Mandando directamente de Guayaquil a Quito no habrá comisiones a pagar ni otros gastos menores. Habiendo recibido de los Estados Unidos cuarenta carretas de las más modernas no será la demora que ha pasado anteriormente. La Compañía no tiene más de un agente en Quito quien dará toda la información necesaria. Se llamará especialmente la atención de los exportadores de cueros y de productos del país que se hará un precio especial, si se entenderán con la oficina en la plaza de Santo Domingo.

Equipaje por tren de pasajeros y carretas expresos quedan en los mismos precios de antes.

En todos los casos la Compañía se reserva el derecho de cobrar un por volumen a razón de tres pies cúbicos por quintal.

Henry L. Bouiby, Agente.

## La Moderna

de JUAN ANTONIO SAENZ

Pone en conocimiento de su clientela y del público en general, que acaba de recibir de París un completo surtido de preciosos casimires; en los que el público hallará elegancia, economía, y buen gusto.

Todos los trabajos que se confeccionan en mi taller son garantizados por el elegante corte y escogido material que se emplea. Cuento con operarios hábiles capaces de satisfacer el gusto más exigente.

Mi establecimiento se halla situado en la Plaza de la Merced bajo la casa de la Sr. Zoila Cordovez de Meneses. Quito, Mayo 20.—un mes.

PARA EL MES DE MARÍA  
En la sin rival fábrica del Sr. Vicente Rueda, se encuentran un completo surtido de los legítimos fuegos de bengala, como globos, castillos con inscripciones patrióticas para festejos nacionales y particulares, y todo cuanto tenga relación con el arte de pirotécnica.

Para cualquier contrato dirigirse a su dueño Sr. Rueda, quien hará las obras por precios módicos, en la Carrera Maldonado (El Mesón) ó en la Carrera Junín, N.º 4, frente al templo de San Marcos. Mayo 17.—1 m.

### TOREROS

Se vende una muy buena casa, situada en la parroquia de Chimba-calle, a la persona que interese, puede tomar datos en la Agencia de "La Patria". 15 veces

### CRONIQUELLA

Ya llevaba más de quinientos días vendiendo a casa a buscarme.

La patrona me había dicho:  
—Es una muchachita no mal parecida y demuestra un gran interés por usted.

—Pero ¿no ha dicho cómo se llama?  
—No, señor.

—¿Ni lo que desea?  
—Tampoco. Todo su afán es verme y hablarle; pero como usted no tiene hora fija, siempre que la pobre ha venido, se ha llevado chasco.

En esto, como en decir que le debo dos meses de pupillage, tiene la patrona muchísima razón.

Yo soy el hombre de menos arreglo que puede haber en el mundo.

Hay días que cenó a las once de la mañana y días que me desayuné a las ocho de la noche; lo mismo me da acostarme a las siete de la mañana que levantarme a las seis de la tarde.

Y ¡claro! con esta irregularidad es difícilísimo dar conmigo en casa.

—Eso era lo que venía ocurriéndole a aquella muchachita que tanto interés demostraba por verme.

—¿Está don Simón?  
—No, señora: precisamente hoy ha almorzado a la una y ha salido inmediatamente.

Al otro día se plantaba allí a las ocho de la mañana creyendo así encontrarme.

—Pues, nada, hija mía: no ha venido a dormir en toda la noche, y ya ¡chele usted un galgo!

Así me lo contaba siempre la patrona, y así acabó por irritarme.

—Cuando venga, dígame usted que, si no tiene prisa, me espere.

—¡Justo! Pero que aquel día le dé a usted la ventolera de venir a las doce de la noche y se haya llevado la pobre todo el día esperando.

—¿Qué importa! Dígame usted que espere sentada.

Y por lo visto la muchachita se avino con lo propuesto y siempre que iba, fuese la hora que fuese, tomaba asiento y se pasaba las horas muertas esperando.

La primera vez lo hizo en el recibimiento.

Todos los huéspedes (¡y cuenta que en la casa somos nueve nada menos!) conforme iban llegando, fijábanse en ella al ir a colocar el sombrero ó el bastón en el perchero, al lado del cual estaba sentada la joven.

Todos le pasaron revista y ella soportó la cosa con una heroicidad digna de mejor causa.

Al día siguiente la patrona le dijo:  
—¡Joven! ahí, en el recibimiento, no está usted bien. Pase usted al comedor y allí puede esperar.

Pero ocurrió lo mismo: porque al cabo de tres horas de espera llegó el momento de comer y los ocho huéspedes llenaron el comedor.

Aquella vez hubo alguno que se permitió gastar una broma dirigiéndose a la patrona, y todos los demás siguieron el mismo camino a pesar de que ella no contestó ni mucho ni poco a las imperminencias de mis compañeros de hospedaje.

La patrona volvió a compadecerse de aquella criatura y al otro día le hizo pasar a su gabinete; pero como quiera la patrona tiene un asunto en el Tribunal de Cuentas, viene a verla muy frecuentemente un alto empleado con el cual confiere a solas sobre el tal asunto.

Y ¡tampoco pudo estar en el gabinete mucho tiempo la desdichada joven!

Hay cierta clase de asuntos, sobre todo los de mi patrona, que todavía es joven y guapa, que no pueden tratarse delante de nadie.

—¡Mire usted, hija mía, mejor para que esté usted más tranquila es que

## LA SUD-AMERICANA

### JOYERIA DE R. ROMERO

PLAZA DE LOS NUEVOS JARDINES DE LA MERCED

Compra a buen precio oro, plata, diamantes y toda piedra fina de color, dieras etc.

Vendo un bonito surtido de anillos de oro, de lindas formas; bonitos prendedores para corbata de hombre; prenitias nueva invención. Asegurado de aguja de prendedor, estilo muy fácil. Zarcillos, botoncitos y aretes de oro, de variadas clases, para niñas y Señoras.

Arteses, pendientes esmaltados de lindos colores con diamantes y perlas finas; también un surtido sin esmalte de oro buena calidad.

Arteses, zarcillos negros incrustados en oro para luto.

Vende esmaltes finos de todo color para esmalte a fuego a precios muy comodos.

También recibe alhajas a comisión para la venta con las siguientes garantías:

1ª Toda alhaja que se deposita para la venta en la acreditada Joyería de R. Romero, será apuntada inmediatamente con fecha, contraseña y precio neto, y acto continuo será asada.

2ª Las horas en que puedan hablar en la joyería son de 8 a 10 a. m. y de 12 a 5 p. m. y ofrece con mucha seguridad que encontrarán presente la alhaja ó el precio de ella.

Sólo así se librarán del gran trabajo de poner espías para encontrar las alhajas que las dan a vender.

3ª Como las alhajas que muestran las casas pasan por más de mil manos, quitan el brillo de las alhajas y quedan desasadas y hasta viejas; por tanto pierden un cincuenta por ciento de su valor, y al contrario en esta joyería encontrarán bien asadas, en cajitas de primera clase, como merece estar una joya.

4ª Las comisiones por vender alhajas en público cobran cuatro ó cinco sucres por ciento, y de cincuenta para abajo á medio en sucres. Aquí la pequeña comisión de tres sucres por ciento para arriba, y de cincuenta para abajo a cuartillo en sucres.

5ª Las alhajas deben ser de oro ó plata legítimos lo que será examinado prolijamente; no recibo galvanizados de ninguna clase.

6ª Aclara para no molestarlos: La persona que deposite una joya es la única acreedora a reclamar la plata ó la joya no se entiende con recomendados exceptuase una anticipación legal del dueño. Abril 13. 3m.

espere a don Simón en su cuarto; allí puede usted estar más comodamente.

La cosa no puede estar mejor pensada.

—Si se fuera, sí; hoy le aguardo allí hasta la hora que sea, si usted me autoriza.

—No hay inconveniente.

—Porque voy a serle franca: yo vengo a lo que me coloque en el coro de Esblava, sea como sea. Me han dicho que él será este año el director artístico y yo estoy dispuesta a entrar en el teatro si sirvo para ello.

—No me parece mal.

Serían las tres de la madrugada. El sereno me alumbró por la escalera, abrí con el llavín la puerta del cuarto y seguí a oscuras todo el pasillo. ¡No tiene cerillas!

Me desnude a tientas y me metí en la cama . . .

—¡María Santísima! ¿Qué hace usted aquí?

—Pues, esperándole a usted! Ya estaba rendida de esperar . . . sentada.

A la mañana siguiente le di la reconvencción.

SIMÓN RIVOLAR.

PARA LOS AGRICULTORES

Se vende un molino americano, triturador de maíz y búa, constituyendo este producto, el más barato y mejor alimento para ceba de cerdos.

Para la compra, verse con Victor Delgado. 1 m.

Se solicita en préstamo 3.400 sucres, asegurándolos con hipoteca de fundo que vale más del quintuplo.—En esta Imprenta se dará razón.—Junio 22. 6 v.

NO MAS PORRES

Quien no quiera serlo, vendra las estampillas que colete, en el establecimiento de Manuel de Jesús Patiño, Carrera de Bolivia números 35 y 36, letras D y H

CASA EN ARRIENDO

Con muebles ú sin ellos se arrienda la casa situada en la esquina de Santa Bárbara Número 32.—1. 18 30 v.

### LA TOMA DE PORT ARTHUR

Vendo la hacienda "Chantag", situada en la parroquia de Píto; tiene potrero de ceba de primer orden, terreno de sembrío de superior calidad, abundancia de aguas, puede regarse lo menos 16 caballerías; entra en el negocio una fábrica de cerveza y un molino que está al concluirse. El fundo se recomienda por sí mismo; así es que la persona que interese vaya conoza y entienda con el suscrito.

Pedro Pallares Ariza.

Mayo 29 20 v.

### LISTA DE LOS QUE NO PAGAN

COMIDA Y BEBIDA

(PERMANENTE)

José Rosales y Borja

Manuel J. Caille,

Dr. León Benigno Palacios,

Comandante Abad,

Pedro Darquea,

Francisco Darquea,

otros tramposos que si no vienen a pagar sus cuentas los pondré en lista.

V. Canalejas.

### V. ALFREDO DEL CASTILLO

MEDICO—CRUZIANO

Ofrece al publico sus servicios profesionales. Consulta gratis para los pobres de una a 2 p. m., en su despacho tras la muralla del convento de Santa Catalina.—Casa Número 8, esta Quito, 1º de Junio de 1904. 15v.

### LUCIANO CADAVID S. da en

arrendamiento una casa cómoda y bien situada y lugosamente amoblada.

Quito, Junio 23 de 1904.—15 v.

### CASA DE CAMPO

Se busca tu una amoblada cacerana á esta capital se prefiere por el lado norte. Dan razón en la agencia de "El Grito del Pueblo" ó en la carrera Mideros Número 12 altos.

Junio 29.—10 v.

Bacalao sin espinas fresco y muy bueno acaba de llegar al almacén de Vicente Urrutia.

Ganga! Máquinas de coser "Singer" a Sp. 26.—Gran rebaja en cristalería GABRIEL UNDA

# El franquismo

Según una carta particular de Pasto, dirigida a un jefe quiteño, sabemos, que el Sr. General Franco goza de tal popularidad entre los radicales colombianos, como si fuese más que candidato para la Presidencia de esa República, algo así como el Mesías de la restauración revolucionaria, que pereció por esos trigos desde que el Sr. General Plaza puso coto al radicalismo sin fronteras, e hizo que, respetándose el Derecho Internacional, se cultivasen las buenas relaciones de confraternidad y paz entre las dos naciones.

Pero la esperanza de aquellos energúmenos se apoya en el golpe de Estado que pretenden dar al Gobierno del Sr. General Plaza, golpe combingido con los de por acá, quienes, con las armas en las manos, están seriamente resueltos a unificar el partido liberal por medio del plomo.

De ser cierto lo que se afirma en dicha comunicación, ¿quién serán los jefes comprometidos para la escaramuza?—Que lo averigüe quien quiera mantener el orden, expulsando de la milicia a los que han nacido para traidores y no para guardianes de la paz en la República.

Tan segura es la relación que en esa carta se hace de todos los planes del franquismo internacional, que, el autor de ella se permite aconsejar a su hermano una retirada honrosa del ejército ecuatoriano, antes que se rompan los fuegos y comience a chorrear de nuevo la sangre en los campos de batalla.

Nuestra filición política es suficientemente conocida y somos nobles adversarios del liberalismo; pero creemos cumplir con un deber, al revelar estos datos por puro patriotismo. Como enemigos acérrimos de los salvajismos de la guerra, antes preferiremos soportar el yugo y ciertas privaciones políticas que son consecuencia obligada del espíritu de propia conservación en el actual Gobierno, pero jamás consentiremos que el vandalaje vuelva al solio y por medio de la revolución, ensangrentando la tierra.

Ante todo, somos ecuatorianos defensores de la paz, y si luchamos con la esperanza de vencer, lo hacemos dentro de los límites legales y respetando a las autoridades constituidas. Como independientes y libres de toda exageración en la política, soportamos los desaciertos de la autoridad, sin juzgarla peor de lo que ella es, y así le hacemos justicia cuando lo merece, sin perdonarla sus faltas. ¿Quién, que tenga serenidad y cordura, podrá permanecer pasible ante la pesadilla sangrienta revuelta, en la que se verá exaltado el tirano sobre el cadáver del que, lo menos supo respetar la opiedad y la vida de los ecuatorianos? ¿Quién no se acorta con la idea de que, sobre la espada que garantiza la libertad de la prensa, se alzará el que aún se halla tinto en la sangre del patriota e inteligente fundador de los "Emlejos"?

Nosotros somos enemigos de las revueltas, de los cadalsos, de las confiscaciones, destierros y de todos los tormentos; amamos la paz, queremos el orden, que se corrijan los errores que se sancionaron como leyes al calor del odio y la pasión política, que se respeten

los derechos sociales y las creencias del pueblo, y que mande quien quiera, siempre que haga el bien común.

Cuellos últimos cetros, lo mismo puntos donde Carlos Schroder Sombrerera calle del correo.

## Cable

(ÚLTIMAS NOTICIAS)

**BUENOS AIRES, 30.**—Un telegrama de Manaos a Río Janeiro, dice, que las autoridades del primer punto detuvieron a la entrada del río Paraná, 442 kilogramos de pólvora destinada para los peranos de Iquitos. El Sr. Fontana Xavier, Consúl-brasileiro se embarcó hoy y va a ocupar su cargo en Montevideo.

El Dr. Assio Brasie, salió hoy de Buenos Aires con destino a Río Grande. Declaró que renunciará su cargo de Ministro para atender a sus negocios rurales, y escribirá pronto un libro sobre la agricultura argentina comparada con la de los Estados Unidos.

**WASHINGTON, 30.**—Aunque las autoridades de aquí, tienen conocimiento de fuente privada que la próxima visita del Rey Eduardo, al Emperador Guillermo, no tuvo por objeto iniciar un movimiento a fin de restablecer la paz entre Rusia y Japón, hay motivos para creer que se hicieron algunas tentativas para sondear la situación y que se ha comprobado que ninguno de los beligerantes está dispuesto a aceptar las proposiciones de una tercera potencia.

**PARIS, 30.**—Tres arrestos más ha ordenado la Corte de Casación que conoce del juicio de Dreyfus y de la prisión del oficial francés Dastriche, a quien se arrestó por robar dinero para producir un cargo en contra de Dreyfus. Los arrestados son: el Coronel Rollin, sucesor del famoso Coronel Henry y el Capitán Fracos y el oficial Mareschal.

**MOSCÚ, 30.**—Un ciclón hurrió esta tarde la ciudad, causando perjuicios enormes en la propiedad y matando a 45 personas y dejando heridos a unas 15 más.

El mismo ciclón destruyó completamente dos aldeas vecinas donde hubo 150 muertos y 85 personas heridas.

El telégrafo está interrumpido lo mismo que el ferrocarril. Durante la mayor fuerza del ciclón, caían granizos de tres cuartos de libra de peso.

**ROMA, 30.**—Aunque el Papa concedió de la manera más bondadosa permiso a Monseñor Falconio, para quedarse en Italia por tiempo indeterminado, el Delegado Apostólico ha resuelto regresar pronto a los Estados Unidos. Pasará todo su tiempo en Roma a excepción de unos pocos días que dedicará a visitar a su familia.

Sombreros felpados para niños llegó un gran surtido donde Carlos Schroder.

## REVISTA DE LA PRENSA

"La Lámpara".—Justicia es en número 23, que el Sr. D. Licardo García, es liberal de escuela, y a sus partidarios les dice: "Sursum corda".—Revista de las grandes carreras del microcos, por "En avant". Cable: noticias de la guerra ruso japonesa. Noticias del interior, por telégrafo. Prensa local. Sucesos locales, y "La unificación" de "El Patriota"; artículo bien pensado acerca de las contradicciones del franquismo. Termina con el "Informe General del Consulado del Ecuador en Hamburgo".

"La Ley" del viernes 1.ª, publica: Necrología de Monseñor Guidi, Cabildo de 28; Violaciones del derecho Internacional en la guerra ruso-japonesa. Prueba que el Sr. Dr. D. Manuel N. Arizaga no es liberal. Observaciones sobre la "Agricultura Ecuatoriana", por Luis A. Martínez. Ecos de Manabí y Córnic.

"El Tiempo" de Quito, en su edición del 1.º del presente, publica un diálogo entre Andrés y D. Julián,

acerc a de una obra monumental "Las Primeras", producción literaria del mismo. Qué bien y más acertado aconseja. D. Julián a los políticos de la asamblea de la frontera! Según el colega, será un hecho la asamblea liberal, y entonces que será de los liberales del gobierno!—Ya los veremos.

Continúa con la diplomacia del Sr. General Plaza, y no sabemos si este satélite que tanto confundió a los señores asesores de gabinete y de la pública reevacuación del distrito, al fin termine con evidente impudencia.—Servicio telegráfico y crónica.

"El Meridiano" de la misma fecha: Defiende al Sr. D. Lizardo y asegura que, mal que le pese al círculo criminal que hace oposición al Sr. García, el pueblo todo le dará el triunfo en la hora suprema del sufragio. Reproduce un artículo de "El Telégrafo", acerca del motín habido en Guayaquil en la noche del 23 del pasado. Cable: noticias de la guerra ruso-japonesa. Revista de las carreras hípias. Variedades y Gaceta: esto es todo.

Sombreros de pelo última moda y muy finos llegaron a la sombrereta Alemana de Carlos Schroder.

## EL CENTENARIO

DE ABDÓN CALDERÓN

(Cursus literario)

"El Grito del Pueblo", queriendo adherirse a los que han iniciado patrióticamente la celebración del centenario del nacimiento del héroe del Pichincha, el valeroso, Capitán Abdón Calderón, promueve un concurso literario, y ofrece premiar con una medalla de oro al mejor acierto de los que se envíen en sobres cerrados y siguiendo sus mismos trámites del concurso abierto para el programa de la coronación del gran poeta Llona.

Quedan invitados todos los prestatos de la República a ese torneo del patriotismo y del talento.

El soneto que siga inmediatamente en mérito al que el jurado juzgue acreedor a la medalla de oro, tendrá derecho a un diploma honorífico, firmado por los miembros de dicho jurado.

Los sobres que contengan los nombres de los autores tendrán un lema igual al que lleven los de las composiciones.

El jurado será compuesto por tres literatos de competencia ejecutoria, etc.

El concurso se cerrará el 20 de Julio y los premios serán entregados a los autores premiados el referido día 31 de Julio del presente año, centésimo aniversario del nacimiento de Abdón Calderón, héroe de Pichincha.

Las medallas llevarán en el anverso esta leyenda:

"El Grito del Pueblo". Premio al mérito.

Y en el reverso esta otra:

Primer centenario del nacimiento de ABDÓN CALDERÓN.

Lleгарon los variados Cocos, higiénicos en varias formas y precios se vende en la sombrereta de Carlos Schroder.

## GUERRA RUSO-JAPONESA

ÚLTIMAS NOTICIAS POR EL CABLE

**TOKIO, 30.**—Comunican de Gensun que la escuadra de Vladivostok ha reaparecido, y que la escuadrilla de destroyers rusos bombardeó ese puerto cercano.

El correspondal del Dayly Telegraph dice que hubo un reñido combate en Kailow el 25 de Junio, que tuvo por consecuencia la captura de esa plaza, por los japoneses.

El correspondal del "Times", en París, dice que el Gobierno ruso ha solicitado del francés permiso para que la Escuadra del Báltico pueda hacer carbón en puertos franceses durante su viaje al extremo Oriente. Añade que el Gobierno ruso tiene negociaciones pendientes para comprar grandes cantidades de carbón, no sólo en Francia, sino también en Alemania.

SEOUL, 30.—Anúnciase la apari-

ción de la escuadra de Vladivostok al frente de Gensun, hoy día. La escuadra consta de tres cruceros y diez destroyers torpederos. Arrojaron 180 granadas sobre el establecimiento japonés en el puerto.

**NAGASAKI, 30.**—El correspondal del "Times" dice que no se ha divulgado los nombres de los oficiales del ejército del Mikado que se han distinguido en la guerra; pero que los japoneses se impresionan con gusto con el Coronel Sibata, el mismo que se hizo famoso en la Legación de Pekín durante la guerra boxer, se ha distinguido una vez más en el ataque de la artillería, en la batalla de Kinchow.

Una explosión, que se supone intencional, destruyó parte de los arsenales de Cronstadt, incluso el laboratorio de química.

El Novoe Voenia niego, que se haya arrestado a dos espías japoneses que andaban vestidos de tocadores de orgánillos.

Comunican de Liao-Yang que la columna japonesa que forzó el paso de Motien avanza hacia Siao Yang por camino del Este.

Las fuerzas rusas al mando del General Comde Keller, ocupan una posición fortificada que domina el camino. Los japoneses tratan de cortar las comunicaciones rusas hacia el norte de Liao Yang y a Hay Cheng, con todas las fuerzas rusas.

El Emperador recibió de Kouropatine, un despacho, fechado el 29 de Junio, que dice, más o menos, que a las ocho de la mañana del día 27, las tropas rusas desalojaron la avanzada enemiga, que con tropas de caballería y infantería ocupaba la estación de Senachen, pero como a las nueve de la mañana se notó el avance de una brigada enemiga por el frente y el de otras columnas japonesas por el flanco izquierdo de nuestro destacamento. La ciudad amurallada de Senachen fué ocupada por los japoneses. Como a las once, lentamente se retiraron nuestras tropas.

Por lo que respecta a pérdidas, sólo sabemos la de un oficial y diez soldados heridos.

En un reconocimiento hecho en el camino de Sialho Tung a Erliten Khorsa se descubrió la presencia de 6 compañías de infantería enemiga y 2 escuadrones de caballería. En este reconocimiento fueron heridos el Capitán Vasiloff, el Teniente Makaroff y 5 cosacos. Makaroff falleció a consecuencia de la herida.

El 25 de Junio hubo algunas escaramuzas con las avanzadas enemigas en Samarkan y Wangtasia Fong Ching, a 2 millas al Oeste de Samarkan.

**CHIFOO, 30.**—Hoy llegaron 50 europeos que salieron de Port Arturo el 23 de Junio, y se embarcaron en un junco en Pigeon Bay el 27 del mismo mes.

Refieren que en el combate naval del 22 de Junio, el acorazado "Sebastopol" recibió perjuicios de poca consideración, que en 15 días quedaron subsanados. También fué averiado y seriamente, el torpedero aviso "Amur".

Nada saben acerca del encuentro naval de anoche, en que la escuadra salió del puerto y en que los japoneses dicen haber echado a pique a un acorazado del tipo del "Perseus".

Cuentan que el mayor desengaño experimentaron todos los residentes de Puerto Arturo al ver la escuadra regresar al puerto y tomar su fondeadero, sin haber batido a la escuadra enemiga. Los marineros no tienen mucha confianza en Witsch, pero dicen que si Scudloff podrá atacar al frente de la escuadra, y obtener un triunfo que se dividirá y obtener una victoria sobre ellos. La escuadra rusa de Puerto

Arturo se compone de 6 acorazados, 5 cruceros y 24 destroyers.

**SAN PETERSBURGO, 30.**—El tiempo favorable ahora nos permite los sucesos, de evitar una batalla decisiva hasta Setiembre.

Según las últimas noticias, las lluvias son ahora tan fuertes que es imposible que los japoneses puedan emprender su plan de apoderarse de una posición estratégica en Hay Cheng, hace del fértil e inmenso valle de Liao, que está protegido naturalmente.

Todas las noticias de las batallas decisiva inminente vienen de fuentes japonesas y es posible, como le decíamos ayer, que no tenga lugar todavía. Si la acción decisiva se excita se tiene la confianza que al fin de las lluvias, la situación de los combatientes cambiará mucho en favor de Rusia.

Los japoneses se contentan con eso. Entre tanto los japoneses, a fin de completar sus movimientos increíbles, se verán forzados a abandonar la península de Kwantung y como el sitio se debilitará, las tropas de Stossel pueden salir a largas distancias a hostilizar las líneas enemigas.

Por ahora prevalecen las neblinas en Vladivostok; lo que favorece la salida de la escuadra y que pueda causar daños como la última vez.

No se ha publicado aún los datos oficiales de las pérdidas de los rusos en la marina.

La situación se presenta mejor. Los buques del cuatro por ciento subieron a 4 otra vez.

El almirante Peltkorski no se siente insignia a bordo del almirante Makaroff que ha recibido órdenes de prepararse para el servicio activo.

El Emperador pasó revista a los buques de la segunda escuadra del Pacífico.

El General Perenzoff, dice que es muy probable que los japoneses hayan ocupado una verdadera "valle" de la estación, pero que no adoptará aún ahora ningún movimiento serio sino que se contentarán con asegurar bien sus posiciones hasta que pasen las lluvias. Las posiciones que ocupaba son de insignificancia estratégica, pero el acorazador de la flota de retirado del ejército ruso de Manchuria.

**NEW CHANG, 30.**—Ayer en la tarde llegó a esta y tomó fondeadero al lado de cañonero "Sivonck" el destructor ruso Teniente Barakoff que viene de Puerto Arturo, con noticias para el Gobierno ruso.

La multitud se mostró muy larmada con las relaciones sensacionales de los oficiales rusos, una de las cuales es que el informe del almirante Togo es muy exagerado y otra, que los rusos habían hecho dos escaramuzas al Golfo de Pechili, una de cinco días y la segunda de dos. Dice también que la escuadra de Puerto Arturo está unida a la de Vladivostok.

El correspondal de la "Prensa Asiatyca" envió un mensajero al costado del destructor, pero los marineros rusos no querían conversar, y sólo decían que habían salido de Puerto Arturo el martes en la noche. El buque que había regresado, y parecía como que lleno de recogido gente de otro buque, y hubiera salvado de un reñido combate. Su carga de proa había sido bolado de un tiro.

El destructor "Teniente Barakoff" fué capturado a los chinches por los rusos el año 1900. Es la creencia general que el destructor consiguió romper el bloqueo del almirante Togo, que trae despatches para el ejército y para el Gobierno.

Dos oficiales cosacos venían también a bordo.

No se han podido obtener noticias acerca del movimiento del General Kuroki. Cree el rumor que Hai Cheng está incomunicado con Liao Yang.

En Tatshao hay numerosas tropas rusas. Un oficial asegura que el plan de Kouropatine es colocar allí 70,000 soldaditos en los alrededores, pero no puede hacerlo por ahora por las continuas lluvias que impiden al movimiento de la artillería.

**ROBE, 30.**—El transporte japonés "Sado" que fue destruido por la escuadra de Vladivostok, acaba de ser puesto en el que Magasagi para hacerle las composuras que requiere.

**LONDRES, 30.**—Un despacho anónimo dice que el General Gómsen y el General Gensun avisó que sus torpederos rusos entraron al puerto en la mañana del 30 de Junio y

arrojaron unas 200 granadas sobre la población, después de haber huido el vapor y un buque a vela que había en el puerto.

**TIEN-TSIN, 30.**—El destructor "Teniente Burakoff" llegó ayer a Newchwang, de Puerto Arturo con despacho favorable. Pude ser dar por seguro que en el ataque nocturno del 23 al Puerto Arturo, fué un solo helicóptero torpedero japonés y que la escuadra japonesa se mantuvo a 30 millas del puerto.

La escuadra rusa se metió al puerto tan pronto como se dividió el enemigo, pero no es verdad que luego alguno ó solo hombre salió a herirlo. Si se remolcó a algunos acorazados al puerto, fué debido a lo estrecho del paso libre de las minas y por ahora la escuadra rusa tiene fuera la salida de Puerto Arturo.

Kouropatkin regresó el 28 a Liao Yang y es probable que al sudoeste de Newchwang ocurra pronto algún combate importante.

**NOTAS DEL EXTERIOR**

**LADRÓN "CABALLERO"**

Hace como semana y media fué preso un individuo en el acto de cometer un robo nocturno en una casa rica de la calle 47a., al oeste. El ladrón hizo armas contra la policía, por lo cual recibió un tiro de consecuencia poco graves en la pierna izquierda, cuando llegó al hospital. La apariencia del preso empezó a dar qué pensar á la policía secreta. No parecía un escalador ordinario. Ni lo era. El jueves "se descolgó" y relató parte de su historia. Según la cual, el preso era Harry Brooks, panadero, y George Robinson, caballero rentado. Últimamente era George Robinson nada más, y éste parece ser su verdadero nombre. Tiene todo el aspecto del "gentleman". Vivía con su señora en vecindades á la moda y habitaciones de lo más lujoso que constitúan sus bases de operaciones. Confesó haber perpetrado 39 robos nocturnos con escalamiento, y dijo haber ocultado sus cosas en su propia mujer. Tenía por costumbre, cuando iba á los objetos de oro, de retiro, llevarlo á la oficina de Eusay de Gobierno y venderlo allí. Dice el capitán Langan, de la policía secreta, que los robos de Robinson exceden de \$ 100,000, dinero que gastaba con liberalidad. Servió condenas en varias partes del país. Al ser interrogado sobre los motivos que le indujeron á adoptar tan azarosa vida, respondió:—"Era panadero, y yo me gustan los oficios viles. Todo el mundo me aseguraba que parecía un caballero, y resolví procurarme los medios de vivir como tal". La mujer, á quien él trata de exonerar de toda culpa, ha desparecido.

**DELICIAS CONYUGALES**

"Justicia, señor juez. ¡Si no la hay en la tierra la pediré al cielo!" —leía un individuo al entrar en un tribunal en Brooklyn, llorando y con la cara hecha un *ecce homo*. —"¿Qué le pasa, buen hombre?—le preguntó el juez O'Reilly. —"¿Qué me ha de pasar? Que mi mujer, con la que llevo apenas cinco semanas de casado, no cesa en todo el día de pegarme—respondió el quejumbroso, que dijo llamarse Samuel Siebel. —"¿Es verdad eso?—interrogó el juez á la mujer, procurando aparentar severidad. —"Sí, señor—respondió ella—pero el sinvergüenza no cuenta los motivos. Es que cuando nos casamos le di 700 pesos para poner una tienda y el muy canalla los malbarató. —"Y cree usted—repuso el juez—recobrar los 700 pesos malbaratando á su esposa?—No, señor—replicó ella—pero tanto venganza, y esto me consuela". Mandóles el juez que se fuesen, después de amonestarla, y se pasó á otra cosa.

**Casa** La persona que interese dar en arrendamiento ó empeño, diríjase á la Agencia de Coches "La Reina", cochera del Palacio de Gobierno número 4.

**Artículos de Sport.**—Filetes, frenos, espollines, estribas, foetes para coches, foetes para caza y caballo, polainas etc., etc., acaba de recibir Juan José Narváez.

Dice el Dr. A. Tray de la ciudad de Gibraltar, Enropa: "Hace algún tiempo que vengo empleando la Emulsión de Scott para ciertas enfermedades de los pulmones, habiendo encontrado dicha preparación de gran eficacia y muy fácil administración. La Emulsión de Scott no ofrece la repugnancia que tiene el aceite de bacalao simple. He obtenido con esta medicina excelentes resultados".

La importancia de este testimonio es haré patente si se considera que el aceite de hígado de bacalao no puede producir buenos efectos si no se asimila. La Emulsión de Scott es muy fácil de asimilar y además produce fuerzas y crea carnes.

Doy en arrendamiento una quinta de recreo situada en Pusaqui; entre las poblaciones de Cotoacollo y Pomasqui. J. M. Borja.

Sombreros suaves de todas formas y precios sólo hay en la Sombrería de Carlos Schroeder.

**CRONICA**

**Despedida.**—El Presbítero Miguel Antonio Román, se despide de sus queridos amigos y les pide órdenes para Guayaquil, donde le será grato servirles.

**Optimo.**—Antocheo rindió examen de platería, el ciudadano Carlos Cavalloño, el cajero de la Policía por supuesto). El jurado examinador se compuso de los maestros Luis Santos, Josalino Romero y Emilio Guerrero; el acto tuvo lugar á las 7 p. m., en el despacho del Sr. Comisario Sáenz, quien lo presidió, obtuvo la votación de 11 2. Actuó como Secretario del jurado el Sr. A. Véjar.—Felicitamos al Sr. Cavalloño.

**Exámenes.**—Desde mañana principian en su propio local, los actos de prueba de la Escuela Municipal Secre. Dada la reputada competencia de los profesores de aquel Establecimiento, esperamos que los exámenes serán notables; pues, el programa, que ya conoce el público, no puede ser más aventajado.

Con anticipación felicitamos calorosamente á todos los profesores y alumnos de tan importante plantel.

**Turmo.**—Desde ayer está de turno el Sr. Comisario Sáenz

**Casi, casi.**—Dos niños de la Sra. Delia Calisto de González y de Augusto González escaparon por espiguelo fortuna de dos balazos que disparó el Sr. Leopoldo de la Torre contra un perro que estaba en defensa de uno de ellos.

Los dos niños trataron de defender al perro y casi son víctimas tristes. Felizmente no cayó muerto sino el perro. Más precaución para otra vez, aconsejamos al valiente y un oco más de prudencia.

Si ahora es mata perro, después puede ser mata gente.

**Retreta.**—La banda de la Brigada de Artillería "Bolívar" tocará hoy las siguientes piezas:

1. Gran Fantasia de la Opera.—La Africana de Meyerber.
2. Aires españoles.—Potpourri.
3. Aires doradas.—Vals de Beccucci.
4. La Linterna.—Polka por A. Guerrero.
- Batallón "Guardia de Honor"
11. Allart.—Bouquet de melodías clásicas Potpourri
20. Rothschild.—Carnaval de Venecia Gran concierto variado para clarinete.
3. Pares Fita.—Fantasia Vals español original.
44. Rothschild María.—Polka de concierto para dos cornetas.

**Pasta.**—Ayer llegó un celador de Papallacta trayendo una nota á la Intendencia en la que comunican, que no pueden seguir mandando el resto de los víveres para el Aguaciro pero que no les han alcanzado los peones que fueron para ese objeto.

**Equivocación.**—En nuestro número de ayer salió que el caballo de la última carrera fué gringo en vez de guinea. Queda rectificado.

**Viaje.**—Mañana parte para Guayaquil el Dr. Manuel Antonio Roman, sacerdote virtuoso que estaba con la

casa de San José. Desearnos á nuestro amigo un feliz viaje. Va en su compañía el Dr. Camacho, presbítero de la Diócesis de Guayaquil.

El Dr. Román va á hacerse cargo de la Dirección del Seminario de Guayaquil.

**Jurado.**—El jurado compuesto del V. Cabildo ha resuelto, según los exámenes que presentaron los señores sacerdotes que se ordenaron para obtener el puesto de Maestro de Sermoneos de la Catedral dar esa vacante al Sr. Dr. V. Jurado.

**Hoja suelta.**—Ayer recibimos la siguiente hoja suelta, la que transcribimos para conocimiento de nuestros numerosos lectores:

Comisaría segunda de Policía Municipal.—Para conocimiento del público y habiendo el número necesario de carretas y carretillas para recoger las basuras de la ciudad, se transcriben los artículos 153 y 154 del Reglamento de Policía.—Art. 153. Toda persona que tenga habitación ó edificio con puerta á la calle, está obligada á entregar DIARIAMENTE á los conductores de las carretas ó carretillas empujadas al aso de la ciudad, las basuras que haya en el interior de sus habitaciones, bajo pena de multa de UN SUCRE, si descuidaren esta obligación.—Art. 154. Prohíbese arrojar basuras EN CUALQUIER PARTE DE LA CIUDAD, bajo la multa de DIEZ á CUARENTA CENTAVOS.

Quito, Julio 2 de 1904.—El Comisario, A. Peñañerera G.

**Sumario.**—El Sr. Jefe de Pesquisas por disposición de la Intendencia una yegua era, nra en poder de Manuel Anulisa, la misma que á Carlos Altamirano, se le extravió en Noviembre del año de 1901, para que ordene lo que crea conveniente.

**Recado.**—De poder de Avelino Salazar ha recaudado la Oficina de Pesquisas un reloj que parece de oro, pero que no lo es, y que el Sr. Bruno Dávalos dice, hace año siete meses le fué robado; se cree dicho caballero muy feliz por haber encontrado su reloj después de tanto tiempo de haberlo perdido.

**Perdida.**—De casa de la Sra. Lucinda Villeda á despareció una muchacha que le ha criado desde la edad de tres años y que fuga de dicha casa á la edad de 18; según las señas debe ser muy buena moza, dizque es pequeña de cuerpo, gordota, caridondona, espinnulla, labio grueso, prieta, pecaosa, lanuriana y patoja. Seguramente que la chica no habrá sido seducida por ningún cupido.

**Ocurriencia.**—Un joven que al ver lo parece muy veraz nos suministró la noticia siguiente: que había sabido que buena fuente que la peste bubónica estaba en Tumaco y que aún se han realizado algunos casos en Pasto. La damos como nos la dió, el que crea puede hacerlo y lo contrario puede quedarse tranquilo como lo estamos.

**Aplastado.**—Un caballero fué estropeado por un caballo y caballero que iban á todo escape por la calle Montafur; esta noticia ya no es nueva, puesto que, á diario, conseguimos desgracias de este naturaleza. Desde que se ha introducido la moda de montar á la inglesa y á la chilena, vienen sufriendo los transeúntes, estropos frecuentes y de esta clase.

**Faltamiento.**—Antier fué faltado uno de los Comisarios Municipales por una mujer de apellido Vinueza, que andaba alcoholizada.

**Reincidentes.**—No se deja de ver en los partes de la Policía los nombres de algunos camterios á pesar de las multas que sufren, siempre que estos establecimientos abiertos, como boticas de turno. Francamente esto es muy triste, sorprende que los tales no tengan vergüenza. Los Sres. Comisarios deben tomar medidas más serias para que se respeten la ley y sus órdenes. Tanto más cuanto que esos son los centros donde se pierden nuestros jóvenes de buenas aspiraciones.

**Viaje al Perú.**—Un jovenito de 12 años de edad ha partido de esta ciudad con dirección al Perú, y que se propone viajar á pie y con real y medio al bolsillo.

Buen andarín en tan tierra edad. Vamos progresando de más.

**Multas.**—A 140 asciende el número de dueños de casa que han sido multados por no haber puesto alumbrado en los zaguanes.

**Perdida.**—Anteayer, en la carrera Venezuela en la cuadra del nuevo puente que actualmente se está construyendo, perdió el Sr. Vidal Fai-

conf Duprat, una cartera con un documento de 1,000 sueros de valor, y un libro de cuentas de la casa de Lazarrita, firmado por el Sr. Carlos Ordóñez; además había en la cartera algunas tarjetas. De desear es que la persona que haya encontrado dichos objetos los deposite donde el Sr. Jefe de Pesquisas antes de que descubra el hilo, porque ya tiene el hilo.

**Mujer.**—La señora Julia Robalino que seguía un juicio ante un juzgado parroquial, ha ganado el pleito con costas, y dice la señora que no se ha reembolsado de nada, porque el juez ha cargado con santo y limosna. ¡Qué buen juez!

**Huido.**—La señora Natalia Marin ha puesto en conocimiento de la Oficina de Pesquisas que su hijo Pedro Manuel Bedoya ha desaparecido de la casa el día 30 del pasado, y que hasta ahora no ha vuelto; supone la señora que su hijo se ha ido para Latacunga.

**Infeliz.**—Una pobre é infeliz madre andaba por la calle, llorando á grito herido, porque se le había extraviado un hijo suyo, menor de tres años. Inspiraba compasión al verla tan angustiada y como enloquecida de dolor. Ojalá se haya encontrado para su consuelo.

**Aumento.**—La Municipalidad ha dispuesto aumentar diez celadores y veinte peones para el aso de las calles.

**Negada.**—La Municipalidad ha negado el permiso solicitado por algunos vecinos para establecer carnicerías en la calle de la Loma Grande; y también á varios vendedores de cereales en las plazas de la ciudad.

**Renuncia.**—El Sr. Gustavo R. de Icaza, Jefe Político de Pueblojeto ha presentado su renuncia al Ministerio respectivo.

**CONTRA LA BUBONICA**

La persona que no quiera contraer este terrible mal, puede evitarlo comprando una lindísima quinta en el pueblo de Conocoto.

Tiene casa, región construida y otra antigua, dos bombas magníficas para sacar agua de los cubos; tres caballerías, más tres cuadras de terreno todo plano; gran provisión de leña y algunos semovientes etc. etc.

La persona que interese, puede arreglar el negocio con el Sr. Nicolás Abelar Guerra, en la carrera Venezuela N.º. 6 (Basílica).

Vendo también un bonito caballo propio para señora. J. 3. 8 v.

**DEPARTAMENTO AMUEBLADO**

Se alquila un departamento amueblado en casa central y muy sana. Tiene sala, tres dormitorios, comedor, cocina, cuarto para pajes, excusado moderno, luz eléctrica y agua á la mano.

En esta Imprenta se dará razón.

**HOTEL PARIS**

Gastón Charpentier pone en conocimiento del público en general y en especial de su numerosa y distinguida clientela, que tiene muy buenas piezas de arrendamiento en la casa donde está el Hotel, decentemente amuebladas y con las convenientes condiciones de aso á higiene. Hay además salones para convites.

El Hotel Paris se recomienda entre otros motivos por su antigüedad, pues fué fundado en 1881 y su servicio ha sido siempre satisfactorio. J. 19.—2 m.

**LORENZO DURINI**

ARQUITECTO.  
Empresario—Constructor.  
Provisoriamente tengo establecida la oficina en mi casa en habitación, plazuela de la Alameda No. 90.  
Quito, 22 de Diciembre de 1903.

**GENTE TRAMPOSA**

Mi aviso en este diario ha resultado hasta ahora sin efecto. Cumplio con mi promesa de publicar los nombres de los que no pagan sus deudas:

Sra. Paulina Rivadeneira.  
José María Larrea.  
Carlos Castrillón.  
Abraham Silva, Carpintero.  
León Donoso Comandante.  
Cesareo Jaramillo, Juez C. de S. Prisca.  
Y otros que si no pagan los publicaré.

Quito, 15 de 1904.

Fernando Baum;

**TRUFIÑO DE LOS RUSOS**

**EN PUERTO ARTURO**

Por motivo de viaje se venden. Un juego completo de muebles de Viena con su respectiva mesa. Como también trastos de cocina, comedor y varios artículos más, á un precio muy reducido.

Si que interese, diríjase al almacén de Félix Salame y Ca., situado en la casa de la Sra. Francisca Gangoena v. de Alvarez, frente á la Universidad.

Quito, Junio 20 de 1904 1 mes

**FABRICA DE**

**AGUA GASEOSA Y ALCOHOL**  
De hoy en adelante mi clientela, de casas particulares, hará el cambio de sifones en el depósito que tengo establecido en la Carrera Venezuela No. 44 L. E., dejando la prenda de \$ 5 por cada sifón; los particulares pueden tenerlos en sus viviendas por el tiempo que tuvieren á bien, y dinero que será devuelto cuando el consumidor retirase el pedido consignando el frasco.

**VENDO TAMBIEN:**  
Champagne quiteño á 40 cent. botella Jarabe sin rival á 80 cent. id. Liciores finos, diferentes clases á 1.80 id. Mallorca superior al de Guayaquil á 50 cent. Alcohol inodoro de 31 grados á 75 cent. id. Id. de 36 grados, especialmente para mistelas, á 1.20 la botella Alcohol absoluto, á 1.60 id.

SALVA O GOETSCHL  
Quito, Abril 7 de 1904 1 año

**NO OLVIDARSE** que en el almacén de Rafael Puente [frente á la Botica Inglesa], se renuevan y aumentan constantemente los artículos y que se los vende á precios fijos y baratos.

Se reciben actualmente: Coches "Volantes" y "Faeton" de construcción americana, sólidos, y elegantes.

Médicos, ejes de primera calidad, para coches y carretas. Resortes, arneses y pinturas. Camas de hierro y metal, gemelas, de últimos modelos.

Lámparas de mesa y colgantes, modelos especiales.

Excusados, Urinarios, Lavatorios, Espejos.

Frenos, filetes, estribos de metal, blancos y nikelados.

Herramientas garantizadas, americanas é inglesas.

Artrones de estribos, Candelos, Botones, Arados.

En aditara.—Ciento cincuenta bultos con artículos variados de novedad.

Junio 25.—1 m.

**HACIENDA**

Situada á dos leguas de la Capital en la parroquia de Cotoacollo, cruzada por la carretera á Calderon [Carapungo] y con dos entradas por la carretera principal á Pomasqui. Tiene peones suficientes, más de 22 caballerías de extensión, un magnífico estero caserío, un molino, cuadras de alfalfa, árboles eucaliptos, ganado vacuno y lanar y una gran mina de piedras.

Véndese á precio conveniente. Por más informes diríjese los interesados al Sr. José L. Puente en el almacén de ferreteria del Sr. Rafael Puente [frente á la Botica Inglesa].

**LOS SUCESOS DE GUAYAQUIL**

La persona que desee tomar una casa central cómoda y amoblada en un riendamiento, diríjase á esta imprenta, que aquí se dará razón. Junio 29.—15 v.

**ARMANDO TERAN**

MEDICO Y CIRUJANO  
Por ausencia temporal del Dr. Pablo J. Navarro y como compañero de trabajo desde hace algún tiempo, queda encargado de la oficina dental, en donde estará al servicio del público con la misma exactitud y esmero que hasta hoy. 1m. Marzo 1º

En la calle de "El Comercio" cerca de Guayaquil, frente al almacén del señor Francisco Váscquez, se arriendan departamentos cómodos, las personas que interese, pueden arreglase con el suscrito.

Quito, Mayo 21 de 1904.

Francisco Ramos.

# VENTAS DE OCASION

## EN EL ALMACEN DE

# GABRIEL UNDA

Aplicaciones a 80 centavos el cartón.  
Aisladores de piano a 60 centavos cada uno.  
Arabias a 20 centavos.  
Alfombras de tripe a 2 sueres 20 centavos cada una.  
Agua florida a 60 centavos.  
de azahar.  
Boas de seda a 8 sueres.  
Burato de algodón de colores a 25 centavos.  
Bayetas y bayetillas.  
Cacherés de seda bordados a 4 sueres.  
Camisetas de lana a 2 sueres 20 centavos.  
Camisetas crudas a 40 centavos.  
" " a 50 centavos.  
Ternos de camiseta y calzoncillo de un solo color a 1 suere 60 centavos el termo.  
Calzoncillos de lana a 2 sueres 50 centavos.  
Calzoncillos crudos a 1 suere 20 centavos.  
Ternos finisimos de punto, calzoncillo y camiseta a 3 sueres 20 centavos el termo.  
Camisas llanas a 1 suere 40 cts.  
Camisas blancas con cuello y puños a 1 suere 60 centavos.  
Camisas bordadas 508 a 3 sueres  
Camisas exteriores de arabia al bajísimo precio de 80 centavos cada una. Muy adecuadas para el campo.  
Camisas finas de color a 2 sueres 50 centavos cada una.  
Botas blancas para niños a 1 suere 60 centavos par.  
Botones de cristal de fantasia a 5 centavos docena.  
Cordones de seda a 5 centavos vara.  
Cordones de lana a 5 centavos v.  
Crespón de seda de hilo torcido a 80 centavos vara.  
Crespón francés a 80 centavos vara.  
Cortes de casineté a 1 suere 40 centavos el corte.  
Casinetes doble ancho, superfinos de lindos colores a 1 suere vara.  
Cheviot de color a 1 suere 20 centavos.

### Géneros blancos

Tela Ecuatoriana a 10 sueres pza.  
La Honorada a 9 sueres 20 ctos.  
Tela para señoras a 8 sueres 50 centavos pieza.  
La República a 7 sueres 80 centavos pieza.  
El Amazonas a 8 sueres 20 centavos pieza.  
Grano de Oro a 9 sueres.  
El Vencedor a 8 sueres 40 centavos pieza.  
La Esmeralda a 9 sueres 20 centavos pieza.  
El No hay mejor a 9 sueres.

El Toreador a 9 sueres 80 ctos.  
El Extrafuerte a 9 sueres 60 ctos.  
Pita sin goma a 4 sueres 40 ctos.  
Sana doble ancho a 60 ctos vara.  
Ruselas anchas de colores a 25 centavos vara.  
Ruselas a 20 centavos vara.  
Pañolones de algodón a un suere 40 centavos.  
Pañolones de lana Electra a 4 sueres 80 centavos.  
Camisas de chalecos de franela blanca de lana para señoras a 1 suere 60 ctos cada una.  
Camisetas de punto de lana a 2 sueres 40 centavos.  
Camisetas de franela a 1 suere 60 centavos.  
Camisetas a listas R 17 a 1 suere 20 centavos cada una.  
Camisetas crudas a 60 centavos y 1 suere cada una.  
Camisetas para niños a 70 cts.  
Camisetas de cuello tricolor a 70 centavos.  
Camisetas y calzoncillos de un solo color a 1 suere 60 centavos el termo.  
Ponchos de dos caras a 2 sueres 40 centavos cada uno.  
Ponchos de lana a 8 y 12 sueres cada uno.  
Ponchos con fleco a 4 sueres 80 centavos.  
Calzoncillos listados R 17 a 1 suere 60 centavos cada uno.  
Calzoncillos crudos de punto 407 a 1 suere 20 ctos. en.  
Camisetas y calzoncillos listados R 12 a 3 sueres 30 centavos el termo.  
Camisetas y calzoncillos listados R 7 a 3 sueres 80 centavos el termo.  
Camisetas y calzoncillos 16 21 a 3 sueres el termo.  
Camisetas y calzoncillos crudos, labrados a 2 sueres 80 centavos el termo.  
Cuellos de varias clases a 25 centavos.  
Camisas blancas llanas N.º 10 a 1 suere 40 centavos.  
Camisas con cuellos y puños a 1 suere 60 centavos.  
Camisas blancas N.º 240 a 2 sueres 60 centavos.  
Camisas de color XV a 2 sueres 20 centavos.  
Camisas de arabia para el campo a 80 centavos.  
Camisas finas de colores N.º 585 a 5 sueres cada una.  
Cordón de seda a 10 centavos vara.  
Camisas económicas de punto de lana con pechera de piqué a 2 sueres 50 centavos cada una.  
Crespón de seda blanco y negro a 1 suere 80 centavos vara.  
Casinetes de pantalón a 1 suere 60 centavos el corte.

Cheviot para vestidos a 80 centavos vara (plomo y rosa).  
Cheviot para vestidos a 1 suere 60 centavos vara [plomo].  
Cheviot para vestidos a 2 sueres 20 centavos vara azul.  
Cheviot plomo a 80 centavos vara.  
Casimires.—Gran variedad.—Series A B C D E F G H I J y K.—a 3 sueres 20 centavos vara.  
Casimir N.º 2009 hila y café a 2 sueres vara.  
Casimir plomo fino y ancho a 3 sueres 20 centavos vara.  
Casimires—Series I, M, N y O, a 4 sueres vara.  
Casimires—Series P, Q, R, S, T y U, a 4 sueres 50 ctos. vara.  
Casimires—Series V, X, Y y Z, a 4 sueres 80 centavos vara.  
Casimires—Series na bb cc dd y ee, a 4 sueres 80 centavos.  
Casimires—Series ff gg hh, a 5 sueres vara.  
Casimires—Bengolina, negra y azul a 4 sueres 80 centavos.  
Casimires—Series pp, qq, rr a 4 sueres 40 centavos vara.  
Casimires—Bengolina apresto a 2 sueres vara.  
Casimires—Series ss tt uu, a 5 sueres 40 centavos.  
Casimires—Series vv xx yy zz, a 5 sueres 40 centavos.  
Casimires—Series A 1 B 2 C 3 D 4, a 6 sueres 60 ctos. v.  
Casimires—Serie E 5 a K 11 a 2 sueres 90 centavos.  
Casimires—Series L 12 a N 14 a 6 sueres 50 ctos. vara.  
Casimires Cortes para ternos a 18 sueres.  
Casimires Cortes de pantalón a 7 sueres 80 ctos. el corte.  
Casimires negros de puro algodón, pero de buena calidad, a 1 suere 20 ctos. vara.  
Capas para baño a 3 sueres 60 centavos.  
Corsés, todos a 4 sueres cada uno, Numeros 58, 60 y 64.  
Capotas para niños a 2 sueres cada una.  
Chapas con campanilla a 85 centavos cada una.  
Chapas sin campanilla a 55 centavos cada una.  
Charoles de níquel cada uno a 1 suere 20.  
Charoles de níquel cada uno a 2 sueres.  
Charoles Blancos a 2 sueres 40 centavos docena.  
Damascos de seda a 1 suere 60 centavos vara.  
Damascos de algodón doble ancho a 80 centavos vara.  
Esclavinos de seda a 6 sueres.  
Encajes negros de seda a 15 centavos vara.  
Franela de algodón a 25 centavos vara.  
Flecos de hilo para muebles a 5 centavos vara.

Gasa blanca listada a 25 centavos vara.  
Gasa aurora y rosa a 20 centavos vara.  
Gasa de seda a 1 suere 80 centavos vara.  
Crespón de seda, plegado a 1 suere 60 centavos vara.  
Vellilo de seda a 1 suere vara.  
Guañtes de cabritilla para señoras a 1 suere 60 ctos.  
Guañtes de cabritilla para caballeros a 1 suere 80 ctos.  
Guañtes de seda a 60 cts. par.  
Guañtes de montar a 60 centavos par.  
Garruchas a 50 ctos. el juego.  
Hilo de seda de colores a 10 centavos carreta.  
Lanas para vestidos a 60 y 80 centavos vara.  
Merinos de color, aurora, blanco, plomo, azul, café solferino y negro a 60 y 80 cts. vara.  
Llaveros a 1 suere 30 centavos docena.  
Dril blanco, recién llegado a 35 cts. vara.  
Paño merino a 2 sueres vara.  
Paño merino más fino y más ancho a 3 sueres vara.  
Telas de algodón macerado de cuadros a 40 ctos. vara.  
Rusela de lana a 70 cts. vara.  
Pasamanería para muebles a 5 centavos vara.  
Crea de hilo a 60 centavos vt.  
Meclins para lámparas a 20 centavos.  
Manubrios redondos de madera a 70 y 90 centavos.  
Manubrios de porcelana a 90 centavos y 1 suere.  
Manubrios de metal a 70 centavos.  
Mantas de seda bordadas a 20 y 16 sueres.  
Pasamanería de brillo a 13 y 20 centavos.  
Peines de carey a 15 centavos cada uno.  
Punto blanco de algodón a 25 centavos vara.  
Piel café angosta a 20 centavos vara.  
Glanuelate azul y café a 20 centavos vara.  
Fuentes de níquel para frutas a 1 suere.  
Polainas de bútalo a 8 sueres 60 centavos par.  
Polainas de hule a 4 sueres 20 centavos par.  
Polainas de chagré amarillas a 5 sueres.  
Rasete labrado, rojo y verde a 55 centavos vara.  
Rusela aurora y plomo ancha a 25 centavos vara.  
Ruselas de algodón a 20 centavos vara.  
Raso de seda ancho a 1 suere vara.  
Surah de colores a 60 centavos vara.  
Sombreros cocos a 5,60.

Sombreros para montar a 3 sueres 60 centavos.  
Sombreritos para señoritas a 1 suere 80 centavos.  
Sombreros "Grand Prix" a 4 sueres 80.  
Sombreros dos sellos a 5 sueres 60 centavos.  
Sombreros de felpa para el campo a 5 sueres 60 cts.  
Sombrillas de color a 3 sueres 50 cts.  
Salidas de baile a 3 sueres.  
Bengolinas de seda azul y blanca a 1 suere 80 cts.  
Bengolina de faya café y gris a 2 sueres vara.  
Telas de seda gris, aurora, habana a 1 suere 50 cts.  
Telas de seda 38,778 al 39,471 a 1 suere 80 cts.  
Telas de seda variedad a 60 cts. vara.  
Telas de seda a 1 suere vara.  
Telas negras de seda a 1 suere 80 cts. vara.  
Telas negras de seda a 2 sueres 50 cts. vara.  
Cortes de seda a 25 sueres el corte.  
Terciopelos de listas a 40 cts. vara.  
Trenzas de lana a 55 cts. la pieza.  
Tul de seda a 35 cts. vara.  
Ternos de punto [un poquito manchados] para niños a 2 sueres 50 cts. el termo.  
Zapatos para señoritas a 2 sueres 40 cts. par.  
Botas de cabritilla a 6 sueres, de hule a 8 sueres.  
Enaguas de seda a 15 sueres.  
Fonógrafos a 120 sueres cada uno.  
Polvo de arroz de agua de coloma a 1 suere 20 y 1 suere 60.  
Polvo opopónax a 1 suere 40 cts.  
Jabón de lechuga fino a 60 cts.  
Jabón Piel de España a 2 sueres cada uno.  
Jabón de familia su perfino a 4 sueres docena.  
Cretones de colores a 25 centavos vara.  
Trenzas de paja para sombreros a 1 suere 20 centavos la pieza.  
Papel de colores para faroles, cortinillas, pantallas etc. a 60 cts. pieza.  
Bacillitas grandes de hierro a 2 sueres 80 cts.  
Lavatorios de hierro enlazado a 3 sueres 20 cts.  
Paraguas a 3 sueres cada uno.  
Escopetas de perención central.  
Útiles de cacería: polvorines, municiones, cartuchos, tacos, etc., etc.  
Tinta negra inglesa a 80 cts. docena.  
Betún para calzado.  
Espijos a 20 y 80 cts. qu.

TODO AL CONTADO.

## SUCURSAL LA ITALIA

### SIN TEMOR A COMPETENCIA

TIENE SIEMPRE A DISPOSICION DEL PUBLICO TODOS LOS PRODUCTOS DE LA GRAN FABRICA "LA ITALIA" DE GUAYAQUIL, POR MAYOR Y MENOR

Como galletas, fideos, chocolate, confites, sal refinada, bombones en caramelos.

Un gran surtido de Licores extranjeros como Chappagne de varias clases y precios. Cofee del más fino al más fino. Operto Jerez, Vino Málaga, Braghetto, Barolo Tokay, Visky, Oldton, Gin, Vermoth Torino, Bermouth Francés, Vinos Gravé Blanco y Tinto, Vico Chianti.

## CONSERVAS

Un surtido completo de conservas Francesas, Italianas, Españolas y Norte Americanas. Frutas en jugo. Fruta cándida.

Cigarros y cigarrillos por mayor y menor, de todas las marcas de Guayaquil, (ESPECIAL). La Esmeralda.

Trastos para cocina un gran surtido de puro aluminio.

Anilina por mayor y menor y una infinidad de artículos que sería largo enumerar. Acudid a la "Sucursal de la Italia" para convencerlos.